Bock | Dienstag, 4. Juli 2023

## **NACHRICHTEN**

# **BEGEGNUNGEN MIT HERZ**

Die Selbständigkeit der «Heroes» weiter vorantreiben: Der zweite Generationennachmittag im Café mit Herz sorgte für zufriedene Gesichter bei Jung und Alt.

#### **GESELLSCHAFT**

SCHAFFHAUSEN Lara Gansser

Strahlende Kinderaugen, lebhafte Gespräche und dazu einen selbstgebackenen Kuchen verkosten - viel schöner kann man einen Sommernachmittag kaum verbringen. Vergangenen Mittwoch luden Claudine-Sachi Münger, Eva Herd, Zelda Mäder und ihre Mitarbeitenden - liebevoll «Heroes» genannt – zum zweiten Generationennachmittag ins Café mit Herz in der Altstadt ein. Das grosse Bestreben der Initiantinnen ist es, Begegnungen zwischen Jung und Alt zu schaffen. Für einmal standen also neben den Menschen mit Beeinträchtigung die Primarschülerinnen Leyla, Elin und Chiara Maria im Einsatz. «Heute hatten wir wirklich viele Gäste», erzählen die drei begeistert. «Besonders Spass macht uns das Servieren.»

#### Aktivierung durch Austausch

Im August 2021 lancierte Claudine-Sachi Münger, Geschäftsführerin der Tanne, mit dem Café mit Herz an der Vordergasse 28 einen zweiten Standort. «Das Ziel war, meine <Heroes» noch mehr in die Selbständigkeit zu begleiten.» Der Standort beim Tellenbrunnen erwies sich jedoch als wenig sichtbar und dementsprechend herausfordernd.

«Bald war klar: Wenn wir das Café behalten wollen, müssen wir es aktivieren.» Es entstand die Idee der Generationennachmittage, bei denen Primarschüler:innen während drei Stunden das Ruder übernehmen. «Wir trauen den Kindern viel zu», so Claudine-Sachi Münger, die sogleich ein Beispiel nennt: «Eine Mutter äusserte, dass ihrer Tochter das Rechnen schwer fällt. Trotzdem liessen wir sie von Anfang an kassieren – und sie machte es super.» In Situationen wie diesen schlägt das Inklusionsherz der Geschäftsführerin gleich schneller.

Der Initiantin geht es vordergründig nicht darum, möglichst viel Kaffee zu verkaufen: «Ich will mit all meinen Projekten etwas gesellschaftlich Positives bewirken.» Da Einsamkeit im Alter ein präsentes Thema ist, entstanden Kooperationen mit dem Roten Kreuz Schaffhausen, pro senectute und den städtischen Altersheimen. Finanziell unterstützt wird das Projekt durch das Migros-Kulturprozent, Betz Möbel und Altrimenti.

#### Selbst gebackene Kuchen

«Wir bieten eine sehr einfache Art von Kontakt zwischen Jung und Alt», hebt Claudine-Sachi Münger hervor. Von ihren Kindern und aus dem Hort weiss die engagierte Gastronomin, dass dem Nachwuchs das Verkaufen, Einkassieren und Servieren gros-



Strahlende Gesichter nach einem gelungenen Nachmittag: Claudine-Sachi Münger mit den Primarschülerinnen Leyla, Elin und Chiara Maria (v. l.).

Bilder: Lara Gansser

sen Spass macht. «Vielleicht lässt sich ja das eine oder andere Kind direkt für die Branche begeistern», ergänzt sie schmunzelnd.

Wer will, kann am Generationennachmittag selbst gebackene Kuchen und eigene Rezepte mitbringen. «Gerade für ältere Menschen hat das Essen grosse Bedeutung – viele haben Lieblingsrezepte von früher.» Der nächste Generationennachmittag findet am Mittwoch, 23. August, statt. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich – willkommen sind alle. Mit dem Projekt leisten Claudine-Sachi Münger und ihre «Heroes» einen weiteren kleinen Beitrag an einen sehnlichen Wunsch: eine inklusive Schweiz.



Marlies Tischhauser – hier im Austausch mit Simon Stocker – wurde auf der Gasse von den Mädchen auf das Café aufmerksam gemacht.

### **BOCK-BLICK**

Ergebnisse zur Klimastrategie. Die kantonale Klimastrategie umfasst alle klimarelevanten Tätigkeiten der Verwaltung und wurde 2020 vom Regierungsrat verabschiedet. Ende Jahr wird jeweils Bilanz gezogen und der Stand der Massnahmen aktualisiert. Mit den «Klimazahlen 2022» werden nun zum zweiten Mal die Ergebnisse zur Klimastrategie veröffentlicht.

Petition Tempo 30. Anwohnerinnen und Anwohner der Steigstrasse haben im März 2023 eine Petition eingereicht, in welcher sie die Einführung von Tempo 30 auf der Steigstrasse fordern. In seiner Antwort verweist der Stadtrat auf verschiedene Massnahmen zur Verbesserung der Verkehrssicherheit auf der Steigstrasse, welche momentan geprüft werden. Die Unterzeichnerinnen und Unterzeichner der Petition fordern Tempo 30 auf der Steigstrasse spätestens per 2024, um die Lärmbelastung zu reduzieren und die Verkehrssicherheit zu verbessern. In seiner Antwort an die Petentinnen und Petenten zeigt sich der Stadtrat bereit, das Anliegen aufzunehmen.

Altstadttürme in Szene gesetzt. Wie bereits mehrere repräsentative Gebäude in der Stadt Schaffhausen werden zukünftig auch die Türme des Obertors, des Schwabentors und des St. Johanns nachts erleuchtet. Die neuen Beleuchtungen sind Teil des Beleuchtungskonzepts für die Altstadt, welches etappenweise umgesetzt wird. Die Erleuchtung der drei Türme ist Teil des neuen Konzepts, welches der Stadtrat im Jahr 2013 beschloss. (shb.)



# 10% GUTSCHEIN

#### **LETZTE WOCHEN IM POP-UP**

Wir sind noch bis und mit Samstag, 22. Juli 2023 in unserem Pop-up an der Vordergasse 6 in Schaffhausen für Euch da. Kommt vorbei und löst Euren 10% Einkaufsgutschein auf Biere der Brauerei Falken und Müller Bräu ein.

Nur im Pop-up der Brauerei Falken und bis zum 22. Juli 2023 gültig. Nicht kumulierbar mit anderen Rabatten. Öffnungszeiten: Mi-Fr 12 bis 18.30 Uhr / Sa 10 bis 16 Uhr.